

Capitanes

**(18-07-2023).- Manuel Rivero Zambrano**

Es el capitán de Banregio Grupo Financiero y Hey Banco, su brazo digital, que acaba de recibir la autorización para operar como institución de banca múltiple. Busca ofrecer un banco complementario digital a partir de 2024. Actualmente, cuenta con 650 mil clientes con edades de entre 30 y 35 años.

Mala nota

La semana pasada, Fitch redujo la calificación de Pemex a B+, lo que pone a la petrolera en un segmento de inversiones de alto grado especulativo.

Dado el paso que dio esta calificadora, vale la pena ver y comparar cómo se percibe la situación crediticia en las otras dos grandes agencias, un análisis que realizó Ramsé Gutiérrez, codirector de Inversiones en Franklin Templeton, y que es importante tener en cuenta.

Según explica, la acción crediticia de Fitch pone la calificación de Pemex en el mismo nivel que ya tiene bajo la metodología de Moody's.

Lo anterior implica la confirmación de que la petrolera no va por buen camino.

Muy relevante es considerar que S&P tiene una calificación mayor para la empresa del Estado, que de acuerdo con su escala se ubica en BBB, aún dentro del grado de inversión.

No obstante, el documento explica que esto se debe a que la metodología de S&P considera un respaldo implícito del Gobierno y que es muy claro en la Administración de Andrés Manuel López Obrador.

Esto se traduce en algo que ya es bien sabido pero no se ha logrado resolver: sin el apoyo del Gobierno la empresa difícilmente sobreviviría.

Habrá que ver qué tanto más se meten las manos para tratar de darle alivio a la petrolera.

Línea renovada

Konfío, que capitanea David Arana, renovó una línea de crédito por mil 520 millones de pesos con JP Morgan con plazo hasta 2025.

Sus directivos consideran que esta renovación representa un gesto de confianza de uno de los principales actores globales de servicios financieros hacia la Sociedad Financiera de Objeto Múltiple (Sofom), que ha concentrado sus esfuerzos en atender a las Pymes mexicanas.

Konfío suma ya más de 17 mil millones de pesos aprobados en soluciones financieras para el impulso a más de 70 mil empresas, números que esperan incrementar, pues anunció también un aumento de 66 por ciento en el monto máximo de su Crédito Empresarial, que pasó de 3 millones a 5 millones de pesos.

El banco ofrece a las Pymes crédito, tarjeta empresarial y terminal de cobro. Como se sabe, la mayoría de las empresas en el País son de escala media y pequeña, además generan alrededor de 70 por ciento del empleo remunerado y más de 40 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en México, pero es uno de los sectores que más obstáculos tiene para acceder a financiamiento.

Su peso es tal que las Secretarías de Comercio de México, Estados Unidos y Canadá expresaron hace unos días que esperan con interés el Segundo Diálogo Pyme del T-MEC, programado para septiembre próximo en el País.

## Educación financiera

Hoy arranca la Segunda Semana AMFE de Educación Financiera, a cargo de la Asociación Mexicana de Entidades Financieras Especializadas, que lleva Enrique Bojórquez.

El objetivo es difundir temas que contribuyan a la educación financiera a través de conferencias completamente virtuales y gratuitas.

En esta edición la Asociación tiene prevista la participación de Wilfrido Perea, presidente de Educación Financiera en la Condusef, así como representantes de la Asociación Mexicana de Afores, Buró de Crédito, Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros, la Guardia Nacional, entre otros.

Entre los temas destaca la prevención de fraudes y protección de datos personales, para lo cual se contará con la participación de la Policía Cibernética.

La Asociación trabaja para incluir temas de educación financiera en los libros de texto gratuito, algo que sin duda daría herramientas útiles a los estudiantes de educación básica y que hace mucha falta entre la población mexicana.

## Nuevo comité minero

Con el fin de promover la producción minera en Sonora, la Asociación de Ingenieros de Minas, Metalurgistas y Geólogos de México (AIMMGM), Distrito Sonora, conformó el Comité Directivo Local, el cual estará a cargo de David Ramos Félix para el periodo 2023-2025.

Durante la ceremonia de toma de protesta, Ramos Félix aseguró que se dará continuidad a acciones y programas enfocados en la formación, educación y capacitación técnica de los agremiados.

Además, se buscará promover el desarrollo de las ciencias que se aplican en la minería, con el objetivo de refrendar el liderazgo del sector en la implementación de las nuevas tecnologías disponibles a nivel mundial.

Sonora es una de las entidades federativas con mayor actividad minera. Esta industria le representa al estado 20.33 por ciento del Producto Interno Bruto Estatal y más de 140 mil empleos entre directos e indirectos.

Dentro del estado, la minería tiene presencia en 39 municipios, de un total de 72, los cuales son altamente dependientes de la derrama económica que genera.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2023-07-18/op252930>

Fecha de publicación: 18-07-2023